
                                                           ATA Nº 041/2017.
Sessão Ordinária, Presidência da Vereadora 
Rosane Costa e Vereador Biramar Machado,
1º Secretário.

Aos dezenove (19) dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete, às 
12 horas, terça-feira, reuniram-se na Sala Severino Silveira, em Sessão 
Ordinária, os Senhores Vereadores: Vereador Cadico La-Bella (PP), Vereadora 
Mariza Barreto (PP), Vereador Guto Bittencourt (PP), Vereador Biramar 
Machado (DEM), Vereadora Eva Mesa (PMDB) Vereador Jonatas de Souza 
(DEM), Vereador Adilson Seixas (PDT), Vereador Eduardo Luongo (PSB), sob a 
Presidência da Vereadora Rosane Costa (PDT), que havendo “Quórum” e sob a 
proteção de Deus e de acordo com a Constituição, declarou aberta a presente 
Sessão. A Presidente Vereadora Rosane Costa, colocou em apreciação e 
regime de votação a Ata nº 40/2017,   aprovada pela maioria, com ausência em 
plenário do Vereador Adilson Seixas. A Senhora Presidente solicitou a leitura do 
EXPEDIENTE: Projeto de Lei nº 50/2017 – oriundo do Executivo Municipal –
Institui Plano de Custeio e Amortização do Passivo do RPPS; encaminhou-se 
para a Comissão de Constituição e Justiça para emitir o parecer. Projeto de Lei 
nº 52/2017 – oriundo do Executivo Municipal – “Dispõe sobre o Programa 
Municipal de controle do Mormo e Anemia Infecciosa Equina”; encaminhou-se 
para a Comissão de Constituição e Justiça e Comissão de Saúde para emitirem 
o devidos Pareceres. Projeto de Lei nº 053/2017 – oriundo do Executivo 
Municipal – Dispõe sobre a política Municipal de Proteção aos direitos da 
Criança e do Adolescente, cria o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e 
do Adolescente, o Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, o 
Sistema Municipal de Atendimento Sócio educativo e o Conselho Tutelar; 
encaminhado para Comissão de Constituição e Justiça e Comissão de 
Assistência Social para emitirem os devidos Pareceres. Projeto de Lei nº 
54/2017 – Regime de Urgência –“Revoga as isenções, incentivos ou benefícios 
tributários concedidos pelo Municípios referentes ao Imposto Sobre serviço de 
Qualquer Natureza”. A senhora Presidente fez menção ao pedido de 
URGÊNCIA feito pelo Executivo. Disse que os Projetos de Lei que tratam sobre 
Leis Complementares é proibido a tramitação em Regime de Urgência. Solicitou 
a leitura do parecer da Assessoria Jurídica do Executivo e após fazer a leitura 
do parecer da Assessoria Jurídica da Câmara, que a pedido da Presidente da 
Casa, fez um estudo junto ao IGAM sobre aceitar ou não o pedido de Urgência. 
A Presidente, mediante o esclarecimento do IGAM, feito pelo Professor e 
Advogado Sr. André Leandro Barbi de Souza e parecer da Assessora Jurídica 
da Câmara de Vereadores,Srª Ana cândida Munhóz, justifica aos Vereadores do 
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por que indefere o pedido de Urgência, tramitando o referido projeto em rito 
especial; encaminhado para Comissão de Constituição e Justiça e Comissão de 
Finanças e Orçamento para emitirem os devidos Pareceres.  REQUERIMENTO 
nº 23/2017 que seja encaminhada correspondência ao Senhor Elton José 
Nunes Correa, em São Gabriel – RS gerente da CDD Pólo Centro de 
Distribuição Domiciliar, para que sejam tomadas providências quanto ao 
atendimento eficaz da Agência dos Correios em nosso município; de autoria do 
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Vereador Biramar Machado DEM e assinado pelos demais Vereadores. 
REQUERIMENTO nº 24/2017 - que seja encaminhado ao Executivo Municipal –
Casa de Cultura José Neri da Silveira para que seja providenciado e enviado a 
esta Casa Legislativa, um RELATÓRIO de atividades desenvolvidas pela Casa 
de Cultura, através de seu Diretor Administrativo, de janeiro até a presente data; 
Seja encaminhado o cronograma constando os projetos/programas culturais 
e/ou artísticos que pretende o Diretor desenvolver ainda este ano, que visem à 
divulgação de tão importante órgão da Administração Municipal; Que seja 
informado também, se existe andamento algum convênio objetivando a 
captação de recursos, junto aos órgãos competentes, para o desenvolvimento 
de projetos; de autoria dos Vereadores: Mariza Barreto PP, Vereador Guto 
Bittencourt PP, Vereador Guto Bittencourt PP, Vereador Eduardo Luongo PSB. 
REQUERIMENTO nº 25/2017 - que seja encaminhado ao Executivo Municipal –
setor Competente para que seja reiterado o REQUERIMENTO nº 11/2017; de 
autoria dos Vereadores: Cadico La-Bella PP, Vereador Guto Bittencourt PP, 
Vereadora Mariza Barreto PP e Vereador Eduardo Luongo PSB.
REQUERIMENTO nº 26/2017 – seja encaminhado ao Executivo Municipal –
Secretaria de Obras e Transportes, onde o proponente da Matéria requer 
atitude imediata, referente a Indicação 41/2017 na data de 24 de abril de 2017, 
quando recebemos a resposta em 11 de maio sendo que nenhuma providência 
foi tomada até a presente data; de autoria do Vereador Biramar Machado DEM. 
INDICAÇÃO nº 93/2017 - seja encaminhado ao Executivo Municipal –
Secretaria de Obras e Transportes para que o material substituído e retirado 
oriundo da manutenção e reparos de prédios públicos, seja sempre bem 
analisado para que sejam reutilizados e/ou reaproveitados em pequenas 
benfeitorias; de autoria dos vereadores Biramar Machado DEM e Vereador 
Eduardo Luongo PSB. INDICAÇÃO nº 96/2017 - que seja encaminhado ao 
Executivo Municipal – Setor Competente para que seja realizado um estudo 
para criação de uma Banda Municipal com objetivo de promover a música e 
atividades culturais entre os jovens do município; de autoria do Vereador 
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Jonatas de Souza DEM. INDICAÇÃO nº 97/2017 - que seja encaminhado ao 
Executivo Municipal para que seja estudada a possibilidade do Executivo 
Municipal fazer contato com a Empresa “Águia Fertilizantes”, no sentido da 
mesma encampar parte da manutenção da RSC 357, do trevo em direção à 
localidade de três Estradas, firmando uma parceria entre município e o DAER; 
de autoria dos Vereadores: Cadico La-Bella PP, Vereador Guto Bittencourt PP, 
Vereadora Mariza Barreto PP, Vereador Eduardo Luongo PSB. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO nº 118/2017 – que seja encaminhada ao Executivo Municipal –
Secretaria do Planejamento e Setor de Engenharia para que seja informado se 
foi realizado estudo para colocação de uma mureta (contenção) na Rua 
Celestino Pires Dutra (Beco Berçário); de autoria do Vereador Adilson Seixas -
PDT. PEDIDO DE INFORMAÇÃO nº 119/2017 – que seja encaminhada ao 
Executivo Municipal – Secretaria de Obras e Transportes para que seja 
informado a respeito da reforma do prédio da parte administrativa do 3º pelotão 
da Brigada Militar, sito a Rua Barão do 
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Rio Branco, em nosso município; de autoria do Vereador Adilson Seixas - PDT. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO nº 120/2017 – que seja encaminhada ao Executivo 
Municipal – Secretaria de Planejamento para que seja informado se foi inserido 
no Plano Plurianual, para a colocação de letreiro de identificação em alvenaria 
com nome da cidade nos dois trevos que dão acesso a Lavras do Sul; de 
autoria do Vereador Adilson Seixas - PDT. PEDIDO DE INFORMAÇÃO nº 
121/2017 – que seja encaminhada ao Executivo Municipal – Secretaria de 
Obras e Transportes para que seja informado se há previsão para a construção 
de uma rampa com guarnições na lateral do estacionamento do Cemitério onde 
já tem um acesso à Rua Odorico Antônio Soares; de autoria do Vereador 
Adilson Seixas PDT. PEDIDO DE INFORMAÇÃO nº122/2017 – que seja 
encaminhada ao Executivo Municipal -  para que seja informado se há previsão 
para o rebaixamento das calçadas de nossa cidade e para que as mesmas 
sejam sinalizadas com indicativo de alerta de rampa; de autoria do Vereador 
Adilson Seixas PDT. PEDIDO DE INFORMAÇÃO nº 123/2017 - que seja 
encaminhado ao Executivo Municipal – Secretaria de Administração para que 
seja providenciada e enviada a esta Casa Legislativa relação atualizada de 
todos os Cargos em Comissão (CCs) e contratados, inclusive CIEF, contendo o 
nome e o respectivo cargo que cada um ocupa; de autoria dos Vereadores: 
Guto Bittencourt PP, Vereador Cadico La-Bella PP, Mariza Barreto PP, 
Vereador Eduardo Luongo PSB. PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS nº 194/2017 que 
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seja encaminhado ao Executivo Municipal – Secretaria de Obras e Transportes 
para que seja feita a substituição dos bueiros quebrados na estrada Camaquã 
perto da propriedade do Senhor Silvio Vargas – 1º Distrito deste município; de 
autoria do Vereador Biramar Machado DEM. PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS nº 
195/2017 - que seja encaminhado ao Executivo Municipal – Secretaria de Obras 
e Transportes para que a Secretaria, através do Departamento Municipal de 
Trânsito, tome as medidas necessárias, sinalizando com cavaletes, nas ruas 
onde têm pontilhões, quando em dias de fortes chuvas o volume do rio sobe, 
consideravelmente, e as águas acabam passando por cima; de autoria dos 
Vereadores: Guto Bittencort PP, Vereador Cadico La-Bella PP, Vereadora 
Mariza Barreto PP e vereador Eduardo Luongo PSB. Leitura 
CORRESPONDÊNCIAS: Ofício GP 296/2017, resposta à Indicação 087/2017; 
Pedidos de Informações nº 101, 102, 103, 104 e 105/2017; e Pedidos de 
Providências nº1 182 e 183/2017. Ofício GP nº 297/2017, complemento ao 
Ofício nº 113/2017,Ofício GP nº 297/2017 respondendo a Indicação 83/2017-
Ofício nº 304/2017 respostas das matérias aprovadas no dia 28 de agosto –
Requerimento 22/2017 – Indicações 88 e 90/2017 – Pedidos de Informações 
106, 107, 108/2017 – Pedidos de Providências 184 e 185/2017. Of. Circular nº 
06/2017 – Convite do Conselho Municipal de Saúde para a VIII Conferencia 
Municipal de Saúde e I Conferencia de Vigilância em Saúde. Ofício GP 
306/2017, respondendo a Indicação 92/2017. Ofício GP 5/2017 – Comitê 
Saneamento Básico. Terminado o Expediente a Senhora Presidente passou a 
palavra para os Vereadores no GRANDE EXPEDIENTE: Vereador Adilson 
Seixas registrou sua indignação 
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referente as respostas encaminhadas pelo executivo referente aos seus pedidos 
de Informação 101, 102 e 105/2017. Disse ser possível sim fazer um passeio na 
Av. Cacildo Delabary, que ele não está pedindo uma calçada, mas pode ser um 
caminho de chão batido. Disse que não se gasta tanto para fazer um abrigo de 
ônibus e disse que outras empresas e órgãos públicos já saíram de Lavras e 
pela distância da jazida nas três estradas estar mais perto de Bagé, não seria 
impossível o escritório da Águia Fertilizantes atender em Bagé. Vereador Guto 
registrou que foi convidado pelo prefeito para ir junto na reunião com o chefe da 
Corsan do estado para tratarem do assunto referente ao abastecimento de água 
no Ibaré – 2º Distrito de Lavras. Disse que foi no Estádio Municipal e pode 
constatar a limpeza feita no campo de futebol e arredores do mesmo, 
parabenizou o Secretário Clemar Biaggi. O vereador Guto solicitou a Senhora 
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presidente que a Sessão Ordinária do dia 25 de setembro tenha início às 12 
horas e não às 19 horas. Justificou a abertura da Semana Farroupilha do Ibaré 
ser no dia 25 e que alguns Vereadores poderiam querer prestigiar o evento. 
Vereador Biramar esclareceu para todos como funciona o abastecimento de 
água no Ibaré. Disse achar errado o Sr. Prefeito passar a responsabilidade do 
abastecimento da água no Ibaré para a Corsan. A Senhora Presidente fez a 
leitura de alguns convites que entraram depois da pauta, mencionou os 
seguintes convites feitos extensivos aos Vereadores: Desfile Oficial Farroupilha 
com início as 15 horas. Convite da Abertura da semana farroupilha no Ibaré dia 
25, onde inicia com almoço campeiro, programação ficará afixada no Mural da 
Câmara e Abertura Oficial as 20h. Ofício que encaminha relatório de avaliação 
das metas fiscais do 2º quadrimestre 2017. A presidente encaminhará para a 
Comissão do Orçamento e Finanças onde a mesma marcará uma audiência 
pública para o final desse mês. Colocou em votação a sugestão feita pelo 
Vereador Guto para a sessão do dia 25 ser às 12 horas. Aprovada a sugestão 
por unanimidade. Registrou a reunião da CEEE que aconteceu no Plenário da 
Câmara, e que se fizeram presentes a vereadora Mariza Barreto, Vereador Guto 
Bittencourt, Vereador Biramar e a Presidente da Casa. A Senhora Presidente 
lamentou muito não ter a presença dos munícipes, pois o problema da 
iluminação pública é grande no Município. Consultado e aprovado por 
unanimidade prosseguiu a sessão sem intervalo. A senhora Presidente passou 
para a ORDEM DO DIA: Leitura dos Pareceres dos seguintes Projetos de Lei: 
Em apreciação individualmente: Projeto de Lei nº 038/2017 – Cria Cargo de 
Geólogo e dá outras providências;  Projeto de Lei nº 047/2017 – Altera a 
redação do Inciso XIV do art. 1º da Lei Municipal nº 1.172/1990 que Constitui a 
Comissão Municipal de Defesa do Consumidor e o  Projeto de Lei nº 51/2017 –
“Autoriza o Poder Executivo a conceder subvenção no valor de R$ 18.000,00 
(dezoito mil reais), através de convênio celebrado com a Associação 
Tradicionalista José Benito Chiappetta, no corrente exercício, que após votação 
também individual, todos aprovados por unanimidade. Em apreciação 
individualmente os Requerimentos nº 23, 24, 25, 26/2017, todos aprovados por 
unanimidade. Em apreciação individualmente as Indicações nº 93, 96 e 
97/2017, todas aprovadas por unanimidade. Em 
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apreciação individualmente os Pedido de Informação nº 118, 119, 120, 121, 
122 e 123/2017, todos aprovados por unanimidade com exceção do Pedido de 
Providências 120/2017 por motivos da Vereadora Eva Mesa solicitar “Vistas” 
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ao mesmo, sendo concedido pela Presidente. Em apreciação individualmente os 
Pedido de Providências nº 194 e 195/2017, aprovados por unanimidade. O 
Pedido de Providências nº195/2017 foi  aprovado com alteração na redação da 
justificativa onde o Vereador Eduardo Luongo pede para acrescentar “em tempo 
hábil” e aceito pelo proponente Vereador Guto Bittencourt e pelos Vereadores 
que assinaram a matéria. Terminada as matérias da Ordem do Dia, a Senhora 
presidente passou a palavra aos Vereadores para as CONSIDERAÇÕES 
FINAIS. A Senhora Presidente agradeceu ao Executivo Municipal  por ter 
atendido a um pedido feito pelo Vereador Adilson Seixas e apoiado pela 
Vereadora Rosane Costa para que fosse retirada uma árvore que estava 
atrapalhando o leito da passarela da rua João Luchsinger Bulcão e disse que o 
próprio prefeito foi com um bote e de moto serra fazer a retirada da árvore. Não 
havendo mais nada a ser tratado, a Senhora Presidente, sobre a proteção de 
Deus, encerrou a presente Sessão Ordinária. 
“SALA SEVERINO SILVEIRA” DA CÂMARA DE VEREADORES DE LAVRAS 
DO SUL, 19 DE SETEMBRO DE 2017.

Vereador BIRAMAR MACHADO GOULART Vereadora ROSANE COSTA
1º SECRETÁRIO PRESIDENTE
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